

país dependiente y semicolonial, se desviaba el verdadero eje de la lucha y se llevaba a los trabajadores argentinos a la esterilidad política. El primer movimiento de masas del siglo XX, es el de la Unión Cívica Radical: la tibia postulación de reformas en lo económico y en lo social por dos caudillos nacionalistas, Leandro Alem e Hipólito Irigoyen, pero como la oligarquía en el poder no podía siquiera conceder esas reformas, en esa medida eran revolucionarias. Se suceden una serie de luchas populares que llevan en 1916 a Irigoyen al poder, quien es realmente electo por sufragio libre y mayoría popular".

El profesor Suárez concluyó hablando de una de las figuras importantes de América Latina: Manuel Ugarte, quien reivindica la unión del socialismo con el nacionalismo, lanzándose a una campaña continental para apoyar sus ideas. En la próxima sesión abordará el tema del Movimiento Peronista.



EXCELSIOR

Brasil Pretende un "eje" con Bolivia y Chile, Contra Perú

Quiere También Aislar a Argentina, Dijo Ayer un Diario de Buenos Aires

BUENOS AIRES, 13 de septiembre.—Brasil alienta la formación de un "eje ideológico" con Chile y Bolivia para enfrentar a Perú, aislar a la Argentina y sacar a flote el "exhausto milagro brasileño", sostiene hoy un periódico local.

El diario "La Opinión" publicó hoy una segunda nota de su especialidad en asuntos internacionales, Osiris Troiani, a propósito de actuales gestiones encaminadas a resolver el enclaustramiento geográfico de Bolivia, resultante de la guerra del Pacífico (1879).

El conflicto bélico, una alianza bolivio-peruana para recuperar territorio a manos de Chile, el gobierno de Chile, la declaración del Presidente de Chile, el pacto Tinoco, el asesinato de los jóvenes parados decapitados "la intervención de terceros para dar-

darle una salida al mar a Bolivia.

El editorialista interpretó esa frase como "el desconocimiento del Tratado de Ancón (1929)", que impide a Chile ceder territorios anexados después de la guerra del Pacífico.

Respecto a la posición peruana, una vez instalado el nuevo Presidente Francisco Morales Bermúdez, "La Opinión" publica hoy que este "es el hombre más calificado para conjurar la amenaza de una presión conjunta de Chile y Bolivia, que rompería el equilibrio militar de la región".

Pero agregó que el gobierno de Brasil, bajo orientación del Presidente Ernesto Geisel y su "célebre" asesor geopolítico Golbery Do Couto e Silva, buscaría "enfrentar a Bolivia y Chile con Perú".

(Latín)